

Hay plazo hasta el 8 de julio para inscribirse:

"El Mercurio de los Estudiantes" busca a los mejores reporteros escolares del país

■ En su versión número 22, el programa invita a los jóvenes a convertirse en periodistas e investigar buenas historias dentro de su comunidad.

M. CORDANO

"En Puerto Aysén no hay *mall*, cine o teatro. Es una ciudad pequeña, de apenas 27 mil habitantes. Nos encontramos en la zona más austral del planeta", cuenta Johanna Contreras, profesora de Lengua y Literatura en el Colegio Santa Teresa de los Andes de esa localidad.

A pesar de su lejanía, Contreras está convencida de que sus estudiantes deben y pueden "salir del aula al mundo".

Fue con esta certeza que durante 2024 motivó a un grupo de ellos a participar en "El Mercurio de los Estudiantes", iniciativa educativa organizada por este diario, que invita a escolares de 7° básico a 2° medio a adentrarse en el rol de periodistas. Para ello, cada equipo debe crear un medio de comunicación escrito, con historias que ellos mismos investigan dentro de su comunidad.

El proceso toma alrededor de cuatro meses, se realiza en grupos de tres alumnos (más un profesor guía) y supone elaborar desde notas periodísticas, hasta columnas de opinión e historietas.

En sus más de 20 años, la iniciativa suma 38.146 participantes alrededor del país: el año pasado, colaboraron 56 equipos repartidos en 12 regiones.

"Se dieron cuenta de que podían, de



CRISTIAN CARVALLO

que —sin importar el lugar donde estuvieran en el mapa— eran capaces de encontrar preguntas, reflexionar sobre problemáticas, entrevistar, dialogar con personas, transcribir esa información, jerarquizarla, sintetizarla, redactar textos y editarlos. Pensar y tomar conciencia", comenta Contreras respecto al proceso que vivieron sus estudiantes, quienes resultaron ganadores del primer lugar en la categoría 1° y 2° medio de la última edición del certamen. Entre otros temas, en su diario dieron a conocer a una de las pocas mujeres carpinteras de Chile e hicieron un análisis sobre la salud mental adolescente.

En cualquier ámbito

Quienes estén interesados en replicar este tipo de experiencia enriquecedora

tienen hasta el 8 de julio para inscribirse en la versión 22 de "El Mercurio de los Estudiantes". El primer paso es completar la ficha de inscripción disponible en www.elmercuriodelosestudiantes.cl, la que luego debe ser enviada a coordinadora.concurso@mercurio.cl.

El programa es a distancia y los equipos contarán con un calendario de trabajo indicando los avances que deben cumplir en cada fecha. "Es todo un proceso en el que se va investigando, entrevistando y aprendiendo. Así conocimos aspectos que no sabíamos que existían en nuestra comuna. Fuimos descubriendo nuestro propio lugar", indica Maira Espinoza, estudiante de 15 años del Colegio Paula Jaraquemada, de Quilicura.

Junto a otros dos compañeros, en 2024 la joven ganó el primer lugar en la categoría 7° y 8° básico del certamen,

con historias como la de una habitante de su comuna que hace más de 30 años se dedica a la artesanía con totora.

"Fue un desafío, pero eso hizo muy entretenida la experiencia", explica Espinoza, quien agrega que además de ayudarla a ampliar su vocabulario y expresar mejor sus ideas, el concurso también le sirvió para relacionarse mejor con otros. Sin importar si a futuro se dedica a las comunicaciones, este tipo de aprendizajes le serán útiles "en cualquier ámbito", plantea.

Además de recibir premios por parte de Faber-Castell, Fundación Futuro, Fundación LarrainVial y Teatro Camino —todos colaboradores del proyecto—, el material elaborado por el primer lugar de cada categoría (básica y media) circulará junto a "El Mercurio" en la región de los equipos ganadores.

Este año, los participantes deberán armar una nota sobre un personaje destacado de su comuna, así como una historieta relacionada con el Mundial sub-20 de Fútbol 2025. En la foto, participantes anteriores del Liceo María Luisa Bombal.